

A Monthey, une idée nouvelle pour la paix HUBERT JENTSCH, UN FASCICULE, UN SIGLE

« Tout ce qu'un homme peut imaginer est réalisable à la condition de rayer de son dictionnaire le mot impossible. »

La citation est de Hubert Jentsch, écrivain, domicilié à Monthey depuis 1970 mais né à Hambourg en 1940. Le rencontre est très certainement un moment qui sort du commun ne serait-ce déjà que par son domicile, à la rue des Bourguignons, dans une bâtisse dont l'intérieur a gardé son cachet du XVIII^e siècle. Hubert Jentsch, un écrivain, un auteur qui, comme il le dit lui-même, n'a encore jamais édité, jamais gagné sa vie avec sa plume. Aujourd'hui pourtant, avec courage, voire même passion, il se lance dans une grande aventure qui prend d'abord la forme d'un sigle voulu international et déjà enregistré comme tel à la propriété intellectuelle et ensuite la forme de plusieurs fascicules dont le prochain devrait être édité pour ce tout prochain printemps.

★ PROPOSER DES SOLUTIONS

Écoutez Hubert Jentsch parler de son ouvrage:

— Pendant plusieurs années, tout en écrivant depuis l'âge de 14 ans, j'ai cherché ma voie, accumulé les expériences joyeuses comme celles qui le furent moins sans être jamais satisfait de ma condition. Aujourd'hui, j'ai trouvé mon chemin après quinze années d'études sur la vie dans la société moderne,

sur ce qu'on pourrait améliorer. J'ai amassé un très gros savoir, un important manuscrit. Puis j'ai cherché à trouver un langage des plus accessibles, voire même compréhensible des enfants. Puis j'ai écrit mon premier fascicule qui sera en quelque sorte le porte-parole d'un mouvement international que je veux lancer, un mouvement apolitique, sans contingences ni de classes, ni de religion et dont la synthèse peut être définie de la manière suivante: nous sommes tous citoyens du monde, nous vivons sur un même bateau, nous devons nous solidariser et attaquer ensemble les problèmes du monde. Ensuite, en m'inspirant d'une œuvre sculptée d'André Raboud, représentant un homme avec tête d'igle battant des ailes, j'ai créé un sigle qui devrait être un signe de ralliement.

★ LE 1^{er} FASCICULE: «INTERNATIONAL»

Hubert Jentsch poursuit:

— Le premier fascicule qui est actuellement au stade de la traduction en français et en anglais s'intitule «International». En première partie, il développe une pensée principale: je souhaite la paix à un monde, la fraternité mondiale, le bien-être de tous. Ensuite, je dis pourquoi souvent on n'arrive pas à obtenir ce qu'on désire, pourquoi on n'aboutit pas. La logique nous l'enseigne: une action suscite toujours une réaction. Nous devons donc procéder d'abord à une hygiène spirituelle qui consiste à ne pas se laisser diriger par les idées mais bien à contrôler, à entraîner son cerveau à penser ce que l'on veut penser, ce qui demande de la concentration, le contrôle de sa pensée et ce qui permet d'éloigner les actions destructives. Ensuite, il faut absolument rayer de notre vie, de notre enseignement le mot «impossible». Chacun a son potentiel d'évolution qui n'est pas intimement lié à son milieu et ce potentiel permet à chacun de faire un pas en avant. Tout ce qu'un homme peut imaginer est réalisable. Malheureusement, beaucoup ne persistent pas, abandonnent avant même d'avoir essayé. Ce sera la tâche du mouvement que je veux lancer: dire à chacun et qu'ensuite chacun le dise: rien n'est impossible. Le fascicule «International» sera édité d'abord à quelque 250 exemplaires en reproduction du manuscrit puis verra un tirage de quelque 2500 exemplaires autofinancés. Je suis convaincu que je pourrais aller de l'avant dans ce domaine d'idées nouvelles pour la paix et c'est désormais le but de ma vie.

Hubert Jentsch veut dans un premier temps intéresser une partie des gens de son entourage immédiat, trouver ensuite des appuis financiers pour imprimer son livre à plusieurs milliers d'exemplaires comme pour diffuser le sigle «International». Il espère d'ici une à deux années en faire son activité principale et le deuxième fascicule est déjà en préparation puisqu'il portera le titre de «ABC de la masse ou des lois spirituelles».

Propos recueillis par
Bernard Giroud

VERS L'EGLISE

Accidents en série

À la suite des mauvaises conditions atmosphériques mais aussi de l'équipement défectueux de certains véhicules tombés en panne, toute une série d'accidents s'est produite durant le week-end sur la route des Diablerets et n'a causé que des dégâts matériels. Les deux chocs les plus violents: une priorité non respectée en dessous de Vers-l'Eglise dans la journée de lundi et celui qui se sont heurtés dans un virage. EV



Hubert Jentsch et son ouvrage.

Dimanche
13 janv. 1980
à 17 heures

AIGLE
Salle
du Château

ENSEMBLE DE VIOLONCELLES DE GENÈVE

Un programme inédit avec

harpe

Places: Fr. 12.—

Membres «Jeune»: Fr. 5.—

Réductions:
membres JC, AR et Château:
Fr. 2.— 81-3041

Location:
Droguerie Wirz, Aigle,
tel. (025) 26 19 36.

Billets en vente
à l'entrée du concert.